
 Bezirksausschuss des 1. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
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Landeshauptstadt München, Direktorium, 
BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München

An die Mitglieder des
Bezirksausschusses 1 Altstadt-Lehel

Vorsitzender
Wolfgang Neumer

Privat:
Oettingenstr. 50
80538 München
Telefon: 0170/4834725
E-Mail:   wolfgang-neumer@onlinehome.de

Geschäftsstelle:
Tal 13, 80331 München 
Telefon: 089/29165154
Telefax: 089/22802674
E-Mail: bag-mitte.dir@muenchen.de

München, den 13.11.2019

Protokoll der öffentlichen Bezirksausschusssitzung am 12.11.2019
im 1. Stadtbezirk Altstadt-Lehel (Wahlperiode 2014-2020)

Ort: „Erkerbar“, Gaststätte „Hofbräuhaus“, Platzl 9, 80331 München

Beginn: 19.05 Uhr
Ende: 21.00 Uhr

Sitzungsleitung: Herr Wolfgang Püschel, 1. stellv. Vorsitzender
Protokoll: Frau Doris Grüninger, BA-Geschäftsstelle Mitte

Beschlussfähigkeit: 11 Mitglieder anwesend

A Allgemeines

1 Begrüßung, Beschlussfähigkeit, Beschluss über zu behandelnde Anträge und die 
endgültige Tagesordnung
Herr Püschel begrüßt die anwesenden BA-Mitglieder sowie Bürgerinnen und Bürger und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest. Ergänzungen der Tagesordnung liegen nicht vor. TOP E 
2.1 wird vorgezogen, da der Antragsteller anwesend ist. Ansonsten wird die Tagesordnung 
in der regulären Reihenfolge beginnend mit Teil A, B, etc. abgearbeitet
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorgehen wird einstimmig zugestimmt.

2 Protokoll der letzten Sitzung
Abstimmungsergebnis: Das Protokoll wird einstimmig genehmigt

3 Bürgeranliegen, u.a. Fragen an Polizei und Bezirksinspektion
Frau Stadler-Bachmaier berichtet, dass die Poller an der Zufahrt zum Spielplatz an  der 
Praterinsel für Veranstaltungen regelmäßig entfernt und danach nicht mehr aufgestellt 
werden. Das Veranstaltungsbüro im KVR wird aufgefordert, in die Genehmigungsbescheide
eine entsprechende Auflage aufzunehmen. Das Baureferat Gartenbau soll Kontrollfahren 
unternehmen.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorgehen wird einstimmig zugestimmt.

Frau Stadler-Bachmaier berichtet auch, dass die hölzernen Absperrungen zur Absicherung 
des schmalen Fußwegs direkt am Isarhochufer entlang der Widenmayerstraße zwischen 
Max-Joseph-Brücke bis auf Höhe Rosenbuschstraße teilweise defekt sind. Aus 
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Sicherheitsgründen wird das Baureferat um schnelle Reparatur gebeten.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorgehen wird einstimmig zugestimmt.

Frau Stadler-Bachmaier mahnt außerdem eine bessere Verkehrsführung an der 
Fernkältebaustelle Oberanger an. Viele Autofahrer in Richtung Sendlinger Tor ignorieren die
sehr unübersichtliche Radspur am Stadtmuseum und rechnen nicht mit 
entgegenkommenden Radfahrern. Herr Püschel bestätigt diese Beobachtung. 
Das KVR wird gebeten, für die restliche Bauzeit eine Absperrung o.ä. einzurichten.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorgehen wird einstimmig zugestimmt.

Herr Louis berichtet, dass das Haltverbot in der Ländstraße gerade am Wochenende 
ständig ignoriert wird und der Bus dann nicht mehr durchkommt. Der Vertreter der Polizei 
wird der Sache nachgehen, verweist aber auf die Zuständigkeit der kommunalen 
Verkehrsüberwachung.

Eine schwerbehinderte Anwohnerin des St.-Jakobs-Platzes findet trotz 
Anwohnerparkausweis häufig keinen Parkplatz in der Nähe ihrer Wohnung. Früher den 
Anwohnern vorbehaltene Stellplätze an der Schrannenhalle sind nun kostenpflichtig, die 
Informationen für Lizenzinhaber mit einem Plan verfügbarer Stellplätze sind längst überholt.
Auch der öffentliche Nahverkehr verdiene diese Bezeichnung nicht, wenn die 
Umsteigeverbindungen zwischen den Verkehrsmitteln mit weiten Fußwegen verbunden 
sind und - wie aktuell bei der Buslinie 52 - baustellenbedingt monatelang mehrere 
Haltestellen in der Altstadt nicht angefahren werden. München solle sich ein Vorbild an 
Wien nehmen, wo kleine kompakte Stadtbusse eingesetzt werden.
Herr Püschel berichtet, dass dazu im Planungsreferat erste Überlegungen angestellt 
werden. 

Die Bürgerin fordert außerdem die Entfernung der Graffitis am Bunker in der Blumenstraße.
Herr Prof. Hoffmann berichtet, dass der Bunker demnächst als Museum mit Gastronomie 
genutzt werden soll. Das Kommunalreferat hat den Betreiber auf seine Pflichten 
hingewiesen (vgl. Schreiben unter TOP C 4.3) und soll jetzt gebeten werden, für die 
Entfernung der Schmierereien zu sorgen.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorgehen wird einstimmig zugestimmt.

4.1 Anhörungsrecht bei allgemeinen Maßnahmen des Umweltschutzes, 
Anhörung zu einem Antrag des BA 17 Obergiesing auf Änderung der BA-Satzung
Abstimmungsergebnis:  Die Fraktionen sprechen sich mehrheitlich dafür aus, dem 
Verwaltungsvorschlag zuzustimmen.

4.2 Anhörungsrecht bei der Einrichtung von Flächen für den Verleih und Infrastruktur von 
Elektrokleinstfahrzeugen
Anhörung zu einem Antrag des BA 5  Au-Haidhausen auf Änderung der BA-Satzung
Abstimmungsergebnis:  Die Fraktionen sprechen sich mehrheitlich dafür aus, dem 
Verwaltungsvorschlag zuzustimmen.

4.3 Antragsrecht der gewählten Seniorenbeirätinnen und Seniorenbeiräte
Anhörung zu einem Antrag der CSU-Fraktion im Stadtrat
Abstimmungsergebnis:  Die Fraktionen sprechen sich mehrheitlich dafür aus, dem 
Verwaltungsvorschlag zuzustimmen.

5 Allgemeine Themen

6 Bericht des Vorsitzenden
Bericht des 1. stellv. BA-Vorsitzenden Wolfgang Püschel:
Dr. Hundemer ist auf dem Weg der Besserung, kann aber erst im kommenden Jahr wieder 
an den BA-Sitzungen teilnehmen. Wer Vorschläge für ein kleines Präsent hat und sich 
beteiligen möchte, kann sich in den nächsten Tagen bei Herrn Püschel melden.

Die Stadtgestaltungskommission hat sich in ihrer Sitzung am 17.09.2019 mit den Büro- und



Geschäftsgebäuden am Oberanger 45 und in der Prannerstr. 4 befasst und die jetzt 
vorliegenden Planungen gebilligt.

Am 13.11.2019 um 19 Uhr findet im Referat für Stadtplanung und Bauordnung, Blumenstr. 
31, eine Informationsveranstaltung zum Stand der Planungen für eine autoreduzierte 
Altstadt statt.

Bei der geplanten Umgestaltung der Herzog-Wilhelm-Straße (Hebung des westlichen 
Stadtgrabenbachs und Begrünung) gibt es keine neue Entwicklung, da das Thema in 
engem Zusammenhang mit dem Verkehrskonzept für das Hackenviertel steht und im 
kommenden Jahr an der Ostseite Kanalarbeiten stattfinden.

Das Baureferat Tiefbau bittet den BA um einen Ortstermin noch in dieser Woche zur 
Gestaltung und Platzierung der Blumenkübel, die als provisorische Durchfahrtssperre in 
der Dienerstraße aufgestellt wurden. Da am Vormittag berufstätige BA-Mitglieder nicht 
teilnehmen können, wird dem Baureferat Freitag, der 15.11.2019 14 Uhr vorgeschlagen.

Die Markthallen München haben einen neuen Vertrag mit einer anderen Firma 
abgeschlossen, die nur noch eine mobile Toilette für die Beschicker des Bauernmarktes auf
dem St.-Anna-Platz bereitstellt – allerdings nach wie vor ohne Möglichkeit zum 
Händewaschen. Frau Stadler-Bachmaier hält dies aus hygienischen Gründen für 
unzumutbar und fordert die Aufstellung eines Toilettenhäuschens mit fließendem Wasser. 
Herr Prof. Hoffmann hält es für kostengünstiger, wenn eines der angrenzenden Lokale den 
Marktleuten gegen einen kleinen Ausgleichsbetrag erlaubt, seine Sanitäranlagen zu 
benutzen.
Die Markthallen München werden aufgefordert, beide Vorschläge zu prüfen.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorgehen wird einstimmig zugestimmt.

Wegen Erkrankung von Herrn Neumer konnte das beantragte Rederecht im Stadtrat zum 
3. Schulbauprogramm nicht wahrgenommen werden. Herr Blum wird seinen dafür 
vorbereiteten Text zum Antrag umarbeiten, der im Dezember im BA behandelt werden soll. 

7 Unterrichtungen (siehe Anlage)

B Planen, Bauen, Wohnen
0 Bericht
1 Anträge und Bürgeranliegen
2 Entscheidungen
3 Anhörungen
3.1 Bauvorhaben
3.1.1 Adelgundenstr. 25 - TEKTUR, Errichtung von Gauben sowie DG-Ausbau

Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung vorbehaltlich einer positiven Bewertung 
durch die Untere Denkmalschutzbehörde, da es sich um ein Einzeldenkmal handelt.
Abstimmungsergebnis: Dem UA-Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

3.1.2 Färbergraben 20, Nutzungsänderung von Büros zu einem Hostel mit 4 Schlafräumen und 
72 Betten (2. bis 5. OG) sowie einem Frühstücksraum im 6. OG und einer Dachterrasse
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Dem UA-Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

3.1.3 Hochbrückenstr. 20 – TEKTUR, Neubau eines Rückgebäudes mit 4 Gästeappartments und 
Wohnbereich (Townhouse) (vertagt aus 2019.10)
Beschlussempfehlung des UA: Keine Zustimmung, da die Unterlagen unvollständig sind. 
Es fehlt weiterhin der Baumbestandsplan, den Herr Püschel schon im vergangenen Monat bei
der LBK angefordert hat (die vorhandenen Bäume sind in den Unterlagen nicht eingezeichnet). 
Herr Püschel schlägt nochmalige Vertagung vor.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorgehen wird einstimmig zugestimmt

3.1.4 Sendlinger Str. 8 Gebäudeteil D – Umbau einer Ladeneinheit von „Abercrombie & Fitch“ zu 



einer Ladeneinheit für die Marken „Abercrombie & Fitch“ und „Hollister“ sowie  Erweiterung 
der Verkaufsfläche in das KG mit Anbindung an das EG durch eine neue Treppe
Beschlussempfehlung des UA: Kenntnisnahme, da es sich um einen reinen Innenausbau
ohne Auswirkungen auf die denkmalgeschützten Gebäudeteile handelt.
Abstimmungsergebnis: Dem UA-Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

3.2 Sonstige
3.2.1 Verkauf des Hauses Kreuzstraße 23, Bürgerschreiben

Beschlussempfehlung des UA: Forderung nach Überprüfung des Vorkaufsrechts der 
Stadt und Rückmeldung der ergriffenen Maßnahmen an den BA.
Abstimmungsergebnis: Dem UA-Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

4 Unterrichtungen (siehe Anlage)

C Gastronomie und Öffentlicher Raum

0 Bericht
1 Anträge und Bürgeranliegen
2 Entscheidungen
2.1 Gaststätten
2.1.1 Gaststätte Garam Masala, Radlsteg 1

Antrag auf Erweiterung der bestehenden Freischankfläche
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Dem UA-Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

2.2 Sondernutzungen
2.2.1 Sendlinger Straße 3, Neuantrag Obstverkaufsstand

Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Dem UA-Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

2.3 Sonstige
3 Anhörungen
3.1 Veranstaltungen
3.1.1 Benefizlauf Bellevue di Monaco mit Straßenfest am 26.04.2020

Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Dem UA-Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

3.1.2 Aufstellung Chanukka-Leuchter und Chanukkafest am 22.12.2019
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Dem UA-Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

3.2 Sonstige
3.2.1 Odeonsplatz 12, Aufstellung einer Sitzgelegenheit in Form einer Alu-Sitzbank

Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung
Abstimmungsergebnis: Dem UA-Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

4 Unterrichtungen (siehe Anlage)

D Verkehr und Umwelt

0 Bericht
0.1 Vertreter der MVG zu den Haltestellen Viktualienmarkt (Prälat-Zistl-Straße) und Rosental

Die Vertreter der MVG machten deutlich, dass sich an den Positionen der Schreiben vom 
November 2017 und Juli 2019  inhaltlich nichts geändert hat. Die Vertreter des BA machten 
deutlich, dass zur weiteren Entscheidungsfindung eine schriftliche Stellungnahme des 
Baureferates, insbesondere zur barrierefreien Ertüchtigung der Bushaltestelle Rosental, 
nötig ist. Die Vertreter der MVG sicherten zu, diese Bitte an das Baureferat weiterzuleiten.



0.2 Ortstermin: „Sommerstraße“ in der Westenriederstraße
Frau Böhmler und Herr Stadler berichten: Das Referat für Stadtplanung und Bauordnung 
prüft, ob die Westenriederstraße als mögliches Pilotprojekt für die „saisonale Umnutzung 
von Straßenräumen – Sommerstraße und Parklets“ für eine temporäre Fußgängerzone von
Juli bis September 2020 in Frage kommt. Vertreter der betroffenen Referate und des BA 
wurden kurzfristig zu einem ersten Sondierungstermin vor Ort eingeladen.
Dabei zeigte sich, dass der Abschnitt zwischen Radlsteg und Viktualienmarkt stark 
frequentiert, aber sehr schmal ist und schon heute Fußgänger auf die Fahrbahn 
ausweichen. Laut Branddirektion ist hier kein Platz für Einbauten und „Straßenmöblierung“. 
Außerdem verläuft hier eine Zufahrt zum Viktualienmarkt, es gibt mehrere 
Tiefgarageneinfahrten und der Radverkehr müsste umgeleitet werden. Der Abschnitt 
zwischen Radlsteg und Isartor bietet zwar deutlich mehr Platz, ist aber weniger frequentiert.
Hier stehen außerdem Behindertenparkplätze und E-Ladesäulen sowie die Zufahrt zur 
Sterneckerstraße einer Nutzung als Fußgängerzone entgegen. Der BA wird in das weitere 
Verfahren einbezogen.

1 Anträge und Bürgeranliegen
1.1 Umgestaltung des Bereichs Adelgundenstraße zwischen Mannhardt- und Thierschstraße, 

Bürgeranliegen (vertagt aus 09.2019)
Beschlussempfehlung des UA: Erneute Vertagung und neuer Ortstermin, da nicht alle 
zuständigen Verwaltungsvertreter zum Ortstermin am 04.11. erschienen sind.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorgehen wird einstimmig zugestimmt.

1.2 Prüfauftrag Zusammenlegung der Trambahnhaltestellen Isartor und Deutsches Museum 
auf der Zweibrückenstraße in Höhe des Deutschen Patentamtes
Antrag der SPD-Fraktion vom 26.10.2019
Die SPD-Fraktion erwartet sich von der Zusammenlegung der Haltestellen eine Entzerrung 
der Verkehrsströme an der Haltestelle Isartor und damit die Möglichkeit, die seit Jahren 
chaotische Situation am S-Bahnzugang Breiterhof zu verbessern. Auf der Ludwigsbrücke 
könnte der Übergang zwischen Deutschem Museum und Vater-Rhein-Brunnen großzügiger
gestaltet werden. Herr Prof. Hoffmann kritisiert, dass sich der Weg zum Umsteigen in die 
Tramlinie 16 erheblich verlängern würde. Herr Püschel betont, dass es sich zunächst um 
einen Prüfauftrag handle, für den die Zeit der vorbereitenden Arbeiten genutzt werden 
könne. Frau Stadler-Bachmaier befürchtet, dass die Planungen der MVG schon zu weit 
fortgeschritten sind, um noch neue Vorschläge einzubringen. Sie habe deshalb im Vorstand 
vorgeschlagen, Vertreter der MVG und des Baureferats in die Sitzung einladen.
Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird mehrheitlich abgelehnt

1.3 Die Verkehrssituation im südlichen Lehel nach Beendigung der Baustelle Steinsdorfstr.10 
neu ordnen
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen
Beschlussempfehlung des UA: Vertagung und Begutachtung im Rahmen eines 
Ortstermins mit der zuständigen Verwaltung.
Abstimmungsergebnis: Dem UA-Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

2 Entscheidungen
2.1 Nummernschilder und Registrierung für gewerblich genutzte Fahrräder

BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 02641
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung zur Beschlussvorlage der Verwaltung
Abstimmungsergebnis: Dem UA-Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

3 Anhörungen
3.1 Schaffung von Radabstellplätzen vor dem Haus Evangelisches Forum,

Herzog-Wilhelm-Str. 24: Einschätzung des BA 1? (vertagt aus 2019.10, D 3.3)
Herr Püschel war vor Ort und berichtet, dass auf dem Gehweg kein Platz für 
Radabstellplätze vorhanden ist. Um Abstellmöglichkeiten zu schaffen, müssten zwei 
Parkplätze entfallen, was an dieser Stelle mit wenigen Anwohnern und einer 
Mischparkregelung grundsätzlich denkbar sei. Herr Pinck wendet ein, dass auch für Büros 



und Geschäfte Stellplätze gebraucht werden. Weil das Evangelische Forum über die nahe 
gelegenen Haltestellen Sendlinger-Tor-Platz bzw. Karlsplatz optimal an den öffentlichen 
Nahverkehr angebunden ist, plädiert er für die Ablehnung des Antrags. Herr Püschel weist 
darauf hin, dass an der Ecke Kreuzstraße Fahrradabstellplätze geschaffen werden. Frau 
Stadler-Bachmaier schlägt vor, zumindest einen Pkw-Stellplatz im Umfeld des Forums 
umzuwidmen.
Abstimmungsergebnisse: 
Der Vorschlag von Frau Stadler-Bachmaier wird mehrheitlich abgelehnt.
Dem Vorschlag von Herrn Pinck (Ablehnung des Antrags) wird mehrheitlich 
zugestimmt.

3.2 Fällungsantrag Oettingenstr. 67, eine Linde
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung zur Fällung mit der Auflage einer 
Ersatzpflanzung
Abstimmungsergebnis: Dem UA-Vorschlag wird einstimmig zugestimmt.

3.3 Anschlussbereiche westl. / östl. der Ludwigsbrücke zwischen Rumford- / Thierschstraße
und am Gasteig / Rosenheimer Straße (vertagt aus 2019.10)

Empfehlung des Vorstands und des UA zum Vorgehen im Plenum: 
Da die Positionen zur Einspurigkeit in jede Richtung und deren Auswirkungen in den letzten
Monaten hinreichend ausgetauscht wurden und grundsätzliche Veränderungen der 
Positionen nicht mehr zu erwarten sind, soll in der BA-Sitzung jede Fraktion ein 
abschließendes Statement abgeben. Danach wird ohne weitere Diskussion abgestimmt.

Die SPD-Fraktion bleibt bei ihrem im letzten Monat vorgelegten Positionspapier. Auch die 
Grünen bekräftigen ihre Position vom Oktober und das entsprechende Papier. Die CSU-
Fraktion lehnt die vorgelegte Planung ab, weil durch die Einspurigkeit ohne flankierende 
Maßnahmen (Gesamtverkehrskonzept, Verbesserungen im ÖPNV) eine Verschlimmerung 
der bereits jetzt chaotischen Verkehrlage zu befürchten sei. Die FDP kann dem 
Positionspapier der SPD zustimmen, wenn die Eingangsformulierung schärfer gefasst wird:
„Der BA 1 lehnt die vorgelegte Planung ab, solange die Forderungen unter Punkt 1 bis 6 
des Papiers nicht geklärt sind“.
Abstimmungsergebnisse: 
1. Die Position der CSU wird mehrheitlich abgelehnt.
2. Dem entsprechend dem Vorschlag der FDP geänderte Positionspapier der SPD 
wird gegen die Stimmen der Grünen mehrheitlich zugestimmt. Auf Wunsch der 
Grünen wird ihr Abstimmungsverhalten in der Stellungnahme an die Verwaltung 
ausdrücklich erwähnt.

3.4 Rikscha-Standplätze Dienerstraße und Marienplatzes:
KVR bittet um Terminvorschläge für Ortstermin
Beschlussempfehlung des UA: a) Ablehnung des Standortvorschlags Dienerstraße, da 
der BA 1 in seiner Septembersitzung die  Einrichtung weiterer Rikschastandplätze im 
Umgriff des Marienplatzes abgelehnt hat.
Abstimmungsergebnis: Dem UA-Vorschlag wird einstimmig zugestimmt.
Beschlussempfehlung des UA: b) Bezüglich der genauen Verortung des Standplatzes für
zwei Rikschas vor dem Kaufhaus Beck die im September 2019 beschlossen wurden, wird 
sich Herr Pinck mit dem KVR ins Benehmen setzen, um den beschlossenen Standort 
umzusetzen.
Abstimmungsergebnis: Dem UA-Vorschlag wird einstimmig zugestimmt.

4 Unterrichtungen (siehe Anlage)

E Kultur, Soziales, Familie, Bildung und Budget

0 Bericht
1 Anträge und Bürgeranliegen



1.1 Keine Kinderschaukeln im Lehel, Bürgeranliegen 
Eine Mutter wünscht sich Schaukeln auf den Spielplätzen bei der St.-Anna-Kirche und vor 
St. Lukas. Nach Ansicht von Frau Heiter-Dieses reicht dafür der Platz auf dem Spielplatz 
an der Klosterkirche St. Anna nicht aus. Dort spielten sehr viele Kleinkinder, für die eine 
Schaukel eher eine Gefahrenquelle darstelle. Herr Louis berichtet von einem Ortstermin 
auf dem Spielplatz am Mariannenplatz vor einigen Jahren. Damals stand dort noch ein 
großer Baum, der inzwischen gefällt werden musste. An dessen Stelle habe nun eine 
Schaukel Platz, die sicher auch bei den Kindern aus der städtischen Kita Steinsdorfstr. 10 
großen Anklang fände.
Das Bürgeranliegen wird zur Prüfung an das Baureferat Gartenbau weitergeleitet.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorgehen wird einstimmig zugestimmt.

2 Entscheidungen
2.1 Stadtbezirksbudget

Antragsteller: Initiative „Internet-Sicherheit“
Maßnahme: Internet-Sicherheitstraining für Grundschule von Mai – Juli 2020
beantragter Zuschuss: 1.523,20 €
Auf Nachfrage von Herrn Püschel erläutert der Antragsteller, dass Kindern und Eltern ein 
vernünftiger Umgang mit den neuen Medien beigebracht und den Eltern Möglichkeiten zur 
Reglementierung des Medienkonsums gezeigt werden sollen. Auf einen finanziellen Beitrag
der Eltern wurde bewusst verzichtet, weil die Teilnahme an der Schulung unabhängig von 
der finanziellen Situation der Familie allen Kindern möglich sein soll.
Beschlussempfehlung des UA: Zuschuss in beantragter Höhe
Abstimmungsergebnis: Dem UA-Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

2.2 Stadtbezirksbudget
Antragsteller: Die Musici München e.V.
Maßnahme: Konzert zum 70-jährigen Bestehen am 17.11.2019
beantragter Zuschuss: 240,00 €
Beschlussempfehlung des UA: Zuschuss in beantragter Höhe
Die Chorproben und viele unentgeltliche Konzerte finden im ASZ Lehel statt. Das 
Jubiläumskonzert wirkt stabilisierend und motivierend auf das Fortbestehen des Chors.
Abstimmungsergebnis: Dem UA-Vorschlag wird einstimmig zugestimmt

2.3 Spielen in der Stadt e.V.: Planung der Einsätze 2020 und 2021
Herr Stadler bittet um Vertagung, da der Verein auch einen finanziellen Beitrag des BA 
erwartet, was im UA nicht diskutiert wurde.
Abstimmungsergebnis: Der Vertagung wird einstimmig zugestimmt

3 Anhörungen
4 Unterrichtungen (siehe Anlage)

F Bericht der BA-Beauftragten

G Verschiedenes / Termine

UA-Sitzungen (November  )
Unterausschuss Planen, Bauen, Wohnen
Nächste Sitzung: Montag, den 04.11.2019 um 19.30 Uhr

Unterausschuss Verkehr und Umwelt
Nächste Sitzung: Dienstag, den 05.11.2019 um 19.00 Uhr

Unterausschuss Kultur, Soziales, Familie, Bildung und Budget
Nächste Sitzung: Mittwoch, den 06.11.2019 um 19.30 Uhr

Unterausschuss Gastronomie und Öffentlicher Raum
Nächste Sitzung: Donnerstag, den 07.11.2019 um 19.00 Uhr



Wenn nicht anders angegeben, tagen die Unterausschüsse in der BA-Geschäftsstelle, Tal 13, 
80331 München.

UA-Sitzungen (Dezember  )
Unterausschuss Planen, Bauen, Wohnen
Nächste Sitzung: Montag, den 02.12.2019 um 19.30 Uhr
Rathaus, Raum 033, Marienplatz 8, Zugang: Pförtner „Fischbrunnen“

Unterausschuss Verkehr und Umwelt
Nächste Sitzung: Dienstag, den 03.12.2019 um 19.00 Uhr
Rathaus, Raum Raum 033, Marienplatz 8, Zugang: Pförtner „Fischbrunnen“

Unterausschuss Kultur, Soziales, Familie, Bildung und Budget
Nächste Sitzung: Dienstag, den 03.12.2019 um 19.30 Uhr
Rathaus, Raum 280, Marienplatz 8, Zugang: Pförtner „Fischbrunnen“

Unterausschuss Gastronomie und Öffentlicher Raum
Nächste Sitzung: Donnerstag, den 05.12.2019 um 19.00 Uhr

Wenn nicht anders angegeben, tagen die Unterausschüsse in der BA-Geschäftsstelle, Tal 13, 
80331 München.

Bürgersprechstunde des BA
Jeden Samstag (außer in den Schulferien) von 14.00 Uhr bis 15.30 Uhr, Tel.: 0170-4834725 
in der BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München.

Die nächste Sitzung des Bezirksausschusses 1  findet am Dienstag, den 10.12.2019 um 
19.00 Uhr in der „Erkerbar“ der Gaststätte „Hofbräuhaus“, Platzl 9, 80331 München statt.

Hinweis: Ein behindertengerechter Zugang zum Sitzungssaal ist über einen Lift möglich, bedarf 
jedoch einer vorherigen Anmeldung im Hofbräuhaus. In diesem Fall setzen Sie sich bitte 
telefonisch mit der BA-Geschäftsstelle Mitte, Tel. 29165154, in Verbindung.

München, 13.11.2019

Wolfgang Püschel
1. stellv. Vorsitzender des BA 1 Altstadt-Lehel

Für das Protokoll
gez.

Doris Grüninger
BA-Geschäftsstelle Mitte



Unterrichtungen

A 7 Unterrichtungen – Allgemeines

7.1 Änderung der Bezirksausschuss-Satzung; Bildung der Bezirksausschüsse für die Amtsperiode 
2020 bis 2026
Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 15921

B 4 Unterrichtungen – Planen, Bauen, Wohnen

4.1 Baulisten

4.2 Wohnungsmarkt München – Expertenbefragung 2019
Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 16471

4.3 Archäologische Kartierung der Münchner Altstadt Zwischenbericht für 2018
Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 16330

4.4 46. städtischer Fassadenwettbewerb; Fassadenpreise und Lobende Erwähnungen 2019
Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 16511

4.5 Wettbewerb, Preis für Stadtbildpflege - Bauen und Sanieren in historischer Umgebung
BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 02925
Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / 16513

4.6 Mieterbeirat, Berufung eines stimmberechtigten Mitgliedes für den BA 16
Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 15751

4.7 Negativer Vorbescheid Vorbescheid Aufstockung und Ausbau eines Wohn und 
Geschäftshauses in der Sendlinger Straße 15, Antwort zu  2019.08 B 3.1.1

4.8 Residenzstraße 15, Aufstockung Rückgebäude, Erweiterung eines großflächigen 
Einzelhandelsbetriebs, Information zur nachträglich erteilten Baugenehmigung

4.9 entfällt

4.10 Einbindung und weitere Umsetzung der Konzeption „Freiraum M 2030“
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16341

4.11 Vorgehen der Stadtverwaltung in Bezug auf das Bauvorhaben an der Münchberger Straße
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16791

4.12 Perspektive München – Handlungsräume der Stadtentwicklung
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16382

C 4 Unterrichtungen – Gastronomie und Öffentlicher Raum

4.1 Veranstaltungsgenehmigungen

4.2 Gaststättenfortführungen

4.3 Kulturbunker Blumenstraße 22, Antwort zu 2019.08 C 1.1

4.4 Lärm- und Hygieneproblem durch Obdachlose im Arkadengang der Regierung von 
Oberbayern, Antwort auf 2019.09 C 1.5

4.5 Bescheid AWM, Ausnahmezulassung Mülleinsammlung
Sendlinger-Tor-Platz und Umgebung

4.6 Vorabinfo Fan Meeting Point zur EURO 2020 auf dem sog. Odeonsplatz

D 4 Unterrichtungen – Verkehr und Umwelt

4.1 Erhalt von Bäumen und Sträuchern und bessere Bürgerinformation
Sitzungsvorlagen Nr. 14-20 / V 16374

4.2 Informationen über Bauarbeiten, Platzl, Wege zum Hofbräuhaus barrierefrei gestalten

4.3 Stromprojekt Ledererstraße – Infoflyer der Stadtwerke



4.4 Verkehrsrechtliche Anordnung in der Dienerstraße am 14.10.19

4.5 Arbeiten im Straßenraum, Alte Akademie, St.-Michael Kirche

4.6 Parksituation Lehel Süd, Antwort zu 2019.07 D 1.6

4.7 Arbeiten im Straßenraum, Rochus-, Pacellistraße und Promenadeplatz

4.8 Finanzierungsbeschluss Autofreie Innenstadt
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16568

4.9 Integriertes Smart City Handlungsprogramm (ISCH)
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16378

4.10 Landschaftsbezogene Wegekonzeption für den Grüngürtel
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 15984

4.11 Betrieb von Müllsammelfahrzeugen bereits ab 05.30 Uhr, Verlängerung der 
Ausnahmezulassung bis 11.01.2020

E 4 Unterrichtungen – Kultur, Soziales, Familie, Bildung und Budget

4.1 Stadtbezirksbudget: Nachweise und Berichte

4.2 Stadtbezirksbudget: Grafikdateien für BA-Logos


